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本报讯（记者 王婧） 6月21日，宁波长阳科技股份有限公司(下称“长
阳科技”)回复了科创板审核问询函。长阳科技是宁波第二家被科创板受理
企业，上交所共问了55个问题，涉及股权结构、核心技术、独立性等。截至
目前，上交所已受理124家科创板企业，其中109家已问询。

长阳科技原来是新三板公司，2016年10月11日挂牌新三板，2018年2
月8日终止挂牌。报告期内，长阳科技控股股东金亚东进行多次股权转让。

对于控股股东金亚东进行多次股权转让的原因，长阳科技称，除对公
司的投资外，金亚东未投资或拥有其他开展实质运营的经营实体。金亚
东自2010年创立长阳科技后，为改善公司经营状况，将主要精力投入到
公司的生产运营和技术创新中，全面负责发行人的采购、生产、销售、技术
研发等工作。随着公司新产品的不断研发成功、生产工艺趋于稳定成熟，
公司生产经营逐渐好转并进入良性运转。在此期间，金亚东除从公司获
取薪酬外无其他资金和收入来源，为满足其改善家庭生活及对外投资的
资金需求，金亚东转让了部分公司股权。

此外，上交所在问询函中要求长阳科技说明金亚东与张彦创始成立
宁波激智后又退出的原因；宁波激智与发行人经营业务是否相同或相似，
金亚东是否存在竞业禁止、利益冲突及其解决措施。

对此，长阳科技表示，金亚东作为宁波激智新材料科技有限公司（为
上市公司宁波激智科技股份有限公司的前身，以下简称“宁波激智”）的创
始人之一，曾担任宁波激智的董事长。金亚东退出宁波激智的主要原因
是：宁波激智成立后经营状况不理想，金亚东和张彦在宁波激智的经营理
念和未来发展规划方面有不同的意见和想法，于是萌生了退出宁波激智
自主创业的想法，因此，金亚东转让了所持的宁波激智股权，退出宁波激
智进行独立创业，张彦成为宁波激智的实际控制人。

而对于宁波激智与发行人经营业务是否相同或相似的问题，长阳科
技表示，公司主要从事反射膜、背板基膜、光学基膜及其他特种功能膜的
研发、生产和销售，反射膜产品是公司的核心产品；宁波激智主要从事扩
散膜、增亮膜产品的研发、生产和销售，扩散膜、增亮膜为宁波激智的核心
产品。反射膜、增亮膜、扩散膜均是背光模组的重要组成，但反射膜和增
亮膜、扩散膜存在较大不同。因此，尽管公司与宁波激智的产品主要应用
于液晶显示行业，但双方核心产品不同，主营业务不存在相同或相似，也
不构成竞争关系。

长阳科技回复上交所问询

与激智科技不构成竞争关系

基民热情大不如前

昨天，第三批6只科创主题基金宣
布发售。与前两批一样，各家基金公司
无一例外集结了豪华阵容管理团队，每
只产品同样设置了10亿元规模的募集
上限。然而，从我市首日销售进度看，基
民热情大不如前。

“首批科创主题基金人气空前，单只
基金销售金额悉数超过千万元，最多一只
逾5000万元，而这次我们代销的一只品
牌、业绩同样不错的基金，单日销售额仅
仅只有200万元出头，前后差别可见一
斑。”一家国有银行相关负责人告诉记者。

事实上，据记者了解，早在第二批科
创主题基金发售之时，基民的购基热情
便已出现了明显消减。统计显示，第二
批科创主题基金虽然也顺利完成募集，
但合计120亿元的认购金额，与首批科
创板基金1200亿元巨量认购相比，显然
相去甚远。其中，鹏华科创主题、广发科
创主题、华安科创主题和富国科创主题
的配售比例分别达到32.87%、36.39%、
39.25%和44.24%。

1元就可投资科创主题基金

科创板高调问市，投资者趋之若
鹜。然而，直接参与科创板，需要拥有不
少于50万元的股票资产和不低于两年
的交易经验。同时，由于科创板股票上
市前5个交易日不设涨停板，此后每个
交易日的涨跌幅限制扩大到20%，且上
市首日放开融资融券，或将造成较大的
波动，对普通投资者来说，难度不是一点
点大。

科创主题基金的投资门槛仅1元，
换句话说，只要1元，便可以参与科创企
业投资，分享科创板带来的红利。此外，
科创基金参与科创板的战略配售，而通
过战略配售获得科创板新股的概率和份
额都将比普通打新更具优势，为个人投
资者参与科创板战略配售提供了捷径。
另外，据记者了解，科创板的投资具有类

似一级市场股权投资的特点，战略投资
锁定期不少于12个月，且科创企业处在
技术驱动的早期发展阶段，投资不确定
性大，对投资者的能力要求甚高，这一
点，公募基金具备专业能力。

适合高风险投资者

“因为科创主题基金投资门槛低，且
独具参与科创板的战略配售优势，我第
一时间参与了华夏科创主题基金的认
购，然而，投资20万元，因为配售比例太
低，最终成交的金额还不到两万元。”基
民杨先生回忆，“后来的6只产品配售比
例更是低得离谱，尽管为了提高成交金
额，我一度将投资金额追加到50万元，
但最终抢到的亦不过两三万元，这样的
投资前所未有，太心塞了……”

不过，随着越来越多科创主题基金
的落地，基民的冲动心情也日渐消退。

“其实，基金封闭期长达3年，封闭期内
不接受申赎这一点是有一定风险的。前
段时间，股票市场成交额出现明显下降，
这些都不是特别乐观的消息。科创板基
金本身就是偏股型的基金，更适合风险
承受能力强、投资经验丰富的投资者，看
来，还是谨慎点好。”杨先生说。银河证
券基金研究中心数据显示，目前还有超
过90只科创主题基金产品待审批。

其他投资机会也被关注

除了越来越多的基民对科创主题基
金理性看待之外，受近期市场风向的影
响，基民们也开始注意到其他的投资机
会。如5G概念、消费主题领域等。据
记者了解，消费板块的赚钱效应吸引各
家公募纷纷布局消费主题基金，今年新
成立的消费主题基金数量已多达 11
只。业内人士认为，消费行业有低波动、
穿越周期和持续回报能力较强等优势；
而5G概念延续强势，精明的基民亦开
始通过选购基金，力求抓住5G概念的
投资热潮。

记者 崔凌琳

基民的热情日渐消退

第三批科创主题基金上线人气骤减
4月末的基金销售大战还历历在目——首批7只科创主题基金悉数在

首日结束募集，合计规模1200亿元，平均配售比例5.73%……一组组数据
刷新了基金销售史上的纪录，也刷新了投资者对购基难度的认识。在宁
波，也不例外，有国有银行单日销售额近亿元，也有银行单只基金募集金额
就超过5000万元。然而仅仅过了两个月，一度为市场所热捧，全民参与的
科创主题基金销售说熄火就熄火了。

本报讯（记者 周静 通讯员 曹昱
叶军）近日，大榭税务局与辖区内6家
重大项目、重点税源企业签订了《2019
年个性化纳税服务与涉税风险控制税企
工作协议》，税务部门作出8大类11项
服务承诺，并为上述企业制定了共计
124项涉税事项规范处理的指引，帮助
企业提升税务内控管理水平。

近年来，大榭税务部门寓服务于管
理，积极为大企业提供个性化、专业化的
服务举措，建立税企工作协议履行机制
就是其中的重要一环。税企双方通过

“立约互遵”，让税务部门的服务承诺看
得见、摸得着，也让大企业处理涉税业务

有了遵循。个性化的税企工作协议，既
包含了常规性的涉税内容，也体现了阶
段性的特色内容。如在今年的承诺中，
税务部门突出了减税降费的主题，根据
企业的需求，提供从线上线下培训到个
性化答疑等“套餐”服务，助力企业应享
尽享减税降费的改革红利。

据了解，为推动减税降费政策落地，
该局还结合个税改革等政策要点，依托大
企业内部的微信号、办公系统以及厂区
LED屏幕等载体，为企业量身定制了普税
专栏，并提供针对性强的税收政策知识解
读，营造减税降费政策“人人学、大家享”
的浓厚氛围，得到了企业较好的反响。

大榭税务局为大企业提供
“套餐式”个性化服务


